
Les pronoms relatifs composés



Les formes utilisées: 

• Avec toutes les prépositions sauf „de” et „à”

Singulier Pluriel

Masculin lequel lesquels

Féminin laquelle lesquelles



• Avec la  préposition „de” et les locutions  
prépositionnelles composées de „de” („à 
côté de…”, „près de…”)

Singulier Pluriel

Masculin duquel desquels

Féminin de laquelle desquelles



• Avec la préposition ” à” et les locutions  
prépositionnelles composées de „à” (grâce
à…)

Singulier Pluriel

Masculin auquel auxquels

Féminin à laquelle auxquelles



• Exemples: 

Le village par lequel nous sommes passés
était très pittoresque.

Voici la raison pour laquelle je ne suis pas
d’accord.

Le parc à côté duquel j’habite est magnifique.

Ce sont des exemples grâce auxquels nous
avons compris la règle de grammaire.



Remarques

• Quand le pronom relatif composé remplace une
ou plusieurs personnes on utilise „qui”

Ex.: C’est un collègue sur qui tu peux compter.

• On utilise le pronom relatif composé quand il est
complément du nom précédé d’une préposition

Ex.: C’est un diamant. Les experts sont d’accord

sur la valeur de ce diamant.

C’est un diamant sur la valeur duquel les

experts sont d’accord.


